



DR. DR. DANIEL BRUSCO

# NATÜRLICHES UND ATTRAKTIVERES AUSSEHEN

DIE KIEFER- UND GESICHTSCHIRURGIE ZÄHLT ZU DEN ANSPRUCHSVOLLSTEN FACHARZTAUSBILDUNGEN MIT DER LÄNGSTEN WEITERBILDUNGSZEIT NACH DEM STUDIUM DER HUMAN- UND ZAHNMEDIZIN. DABEI SPIELEN DIE KENNTNIS UND DAS GESPÜR FÜR DIE INDIVIDUALITÄT EINES GESICHTS EINE ENTSCHEIDENDE ROLLE.

INTERVIEW MIT DR. DR. DANIEL BRUSCO  
von Urs Huebscher

« Geschäftsführer»: Dr. Dr. Brusco, Sie hatten aufgrund eines persönlichen Erlebnisses in Ihrem Umfeld in der Jugendzeit erstmals Kontakt mit der Kiefer- und Gesichtschirurgie. Das Erkennen der daraus resultierenden Potenziale, entfachte in Ihnen das Feuer der Faszination. Was kam danach?

Dr. Dr. Brusco: Das Erlernen der chirurgischen Möglichkeiten zur Rekonstruktion, Veränderung und damit Beeinflussung der Gesichtskonturen war das Ziel, nach dem ich meine ganze Aus- und Weiterbildung ausgerichtet habe. Dies war die Motivation, um die beiden Hochschulstudien mit einem Doktorat abzuschliessen und die Facharztabweiterbildung zum Kiefer- und Gesichtschirurgen an verschiedenen Stationen im In- und Ausland voranzutreiben.

wEine Kieferfehlstellung führt häufig auch zu einer Fehlstellung der Zähne. Wie sieht hier ein Behandlungsplan aus?

Die Behandlung erfolgt immer in enger Kooperation mit einem spezialisierten Zahnarzt für Kieferorthopädie, der durch eine vorausgehende «Spangenbehandlung» die dentalen Voraussetzungen schafft für die skelettale Korrektur durch den Chirurgen.

Auch Kiefergelenkschmerzen, sprich Erkrankungen des Kiefergelenks, sind häufig und weit verbreitet. Was kann man hier dagegen tun?

Bei diesen Beschwerden steht die Chirurgie nicht im Vordergrund, da es sich häufig um funktionelle Beschwerden handelt. Mit einer geeigneten Kombination von muskelentspannenden Therapien, zahngetragenen



Die Kieferchirurgie kann in Sachen Gesichtsästhetik wertvolle Beiträge leisten. Ein aktuelles Fallbeispiel.



Schienen, Physiotherapie und teilweise unter Einsatz von Botulinumtoxin gelingt es in der Regel, diese Probleme erfolgreich zu behandeln.

**Ein Schlaf-Apnoe Syndrom wird oft unterschätzt und ist zunehmend häufig. Was ist das genau, und wie wird dies behandelt?**

Bei dieser häufigen schlafbezogenen Atemstörung kommt es beim Schnarchen zu einem Kollaps der Atemwege im Bereich des Zungengrundes und so zu einer unzureichenden Sauerstoffversorgung. Nebst der üblichen nächtlichen Überdruckbeatmung (CPAP) können durch geeignete individuell angefertigte Zahn-Schienen die Atempausen erfolgreich verhindert werden.

Manchmal kann in geeigneten Fällen durch eine

Kieferverlagerung sogar eine definitive Heilung erreicht werden, die keinerlei Folgebehandlung mehr benötigt.

**Ihr Ziel ist es, das bestmögliche funktionelle Resultat mit der bestmöglichen Ästhetik zu verbinden und dabei die individuelle Natürlichkeit eines jeden Gesichtes zu bewahren. Können Sie Ihre Vorgehensweise kurz skizzieren?**

Die Behandlung von Fehlbisslagen (Dysgnathien) durch Osteotomien, das heißt Verschiebungen von Kieferanteilen, wurde zu lange nur unter dem Gesichtspunkt der Bisskorrektur betrachtet. Dadurch wurden teilweise unnötig viele gesunde Zähne gezogen und unerwünschte Veränderungen in Kauf genommen, die sogar mit einer nachteiligen Veränderung des Aussehens einhergehen. Die Patienten sind in der heutigen Zeit jedoch nicht mehr bereit, eine solche ungünstige Veränderung einfach zu akzeptieren. Diesem berechtigten Anliegen tragen wir in unserer täglichen Arbeit Rechnung, indem wir unsere Planung auch nach ästhetischen Kriterien ausrichten und fortschrittliche Techniken wie die «Chin-Wing-Methode» anwenden.

**Aufwendigere ambulante Eingriffe führen Sie direkt im Hause durch. Für stationäre Eingriffe mit Übernachtung können Sie auf die Infrastruktur der Klinik Pyramide zurückgreifen. Wie kam es zu dieser Zusammenarbeit?**

Die Klinik Pyramide bietet den Rahmen einer professionellen Infrastruktur. Die individuelle und qualitativ hochstehende Betreuung von Patienten, die von externen Belegärzten operiert werden, ist so gesichert. Hier finden wir und unsere Patienten den angemessenen Rahmen für eine rasche Genesung in einem persönlichen und durchaus familiären Ambiente sowie einem Hauch von Luxus.

**Im Hinblick auf Fragen der Gesichtsästhetik, die häufig als Domäne der Plastischen Chirurgie gelten, kann die Kieferchirurgie wertvolle Beiträge leisten. Welche Dienstleistungen bieten Sie in diesem Bereich an?**

Die Plastische Chirurgie ist dadurch limitiert, dass sie nur an den Weichteilen des Gesichtes arbeiten kann und die gegebene skelettale Grundlage hinnehmen muss. Wir als Kiefer- und Gesichtschirurgen

- können hingegen den knöchernen Rahmen direkt beeinflussen und dadurch auch dort zu einem natürlichen und attraktiveren Aussehen verhelfen, wo die Ausgangslage ungünstig ist. Dünne Lippen, tiefe Nasolabialfalten oder
- ein «Pflastersteinkinn» sind in erster Linie Ausdruck einer ungenügenden Unterstützung der Gesichtsweichteile durch Zähne und Kinn, und nur sehr begrenzt ein Problem der Haut.

**:: HAUS ZUR PYRAMIDE**

Klausstrasse 10  
CH-8008 Zürich  
Telefon +41 (0) 43 336 72 72

**:: WWW.DR-BRUSCO.CH ::**

